

AZ: 61.1.60 de-sta

Drucksache Nr.: 0847/2008/DS

=====

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Bau-, Planungs- und Umwelt- ausschuss	17.11.2011	Ö	Endg. entsch. Stelle

Berichterstatter:

OBM

Verhandlungsgegenstand:

**Straßenbenennung im Bereich des
Bebauungsplanes Nr. 28 "Rendsburger
Straße / Sauerbruchstraße"**

A n t r a g:

Die ausgewiesene öffentliche Planstraße er-
hält den Namen „Albert-Schweitzer-Straße“.

Finanzielle Auswirkungen:

K e i n e

Begründung:

Über die genannte neue Straße sollen Baugrundstücke erschlossen werden.

Um für die betroffenen Bauherren, Behörden und sonstigen Stellen rechtzeitig eine eindeutige Zuordnung und Orientierung zu erreichen, ist es erforderlich, für die Planstraße ein Straßenbenennungsverfahren durchzuführen.

Nach dem Übersichtsplan für die Stadt Neumünster zur gebietsweisen Benennung von Straßen sind für den Bereich des Bebauungsplanes Nr. 28 „Rendsburger Straße / Sauerbruchstraße“ Benennungen nach Medizinern vorgesehen.

Der Stadtteilbeirat Gartenstadt hatte für die zu benennende Straße auf seiner Sitzung am 24.08.2011 einstimmig den Namen

„Albert-Schweitzer-Straße“

vorgeschlagen.

Der Geschäftsführer des Erschließungsträgers für das Baugebiet, Herr Hannes Sienknecht, hat sich darauf hin mit der Bitte an die Stadt gewandt, keinen neuen Straßennamen für die neue Straße zu vergeben, sondern die Grundstücke mit „Rendsburger Straße 169“ (mit jeweiligem Buchstabenzusatz) zu benennen. Er begründet dies mit seinem im hinteren Bereich des neuen Baugebietes vorhandenen Wohn- und Firmensitz Rendsburger Straße 169 / 169 a.

Der Stadtteilbeirat Gartenstadt hat darauf hin in seiner Sitzung am 26.10.2011 erneut über die Angelegenheit beraten und vorgeschlagen, die neue Straße entweder Albert-Schweitzer-Straße zu benennen oder die Grundstücke der Rendsburger Straße zuzuordnen.

Aufgrund der Größe des Baugebietes, der Länge der neuen Straße, der Anzahl der betroffenen neuen Baugrundstücke und der schnellen Auffindbarkeit der neuen Baugrundstücke wird seitens der Verwaltung dringend empfohlen, einen eigenen Straßennamen für die neue Straße zu vergeben. Die Bezeichnung Rendsburger Straße 169 mit Buchstabenzusätzen wäre äußerst unübersichtlich. Dies würde durch den ringförmigen Verlauf der neuen Straße zwangsläufig noch zusätzlich verstärkt werden. Gerade wegen der schnellen Auffindbarkeit der Adressen auch durch nicht Ortskundige, insbesondere bei Rettungseinsätzen etc., wird dringend davon abgeraten, die Bezeichnung Rendsburger Straße 169 mit Buchstabenzusätzen für alle neuen Grundstücke zu verwenden.

Unter Bezugnahme auf den Beschluss des Stadtteilbeirates Gartenstadt vom 26.10.2011 wird seitens der Verwaltung daher vorgeschlagen, die neue Straße als „Albert-Schweitzer-Straße“ zu benennen.

Dr. Olaf Tauras
Oberbürgermeister

Anlage:

- Planausschnitt (ohne Maßstab)